

## La coreografía de la hipocresía

Por: Muenchen. 15/07/2024

Entrevista con la Relatora Especial de las Naciones Unidas sobre los Territorios Ocupados Francesca Albanese

A finales de mayo, se celebró en Nuremberg la Tercera Conferencia Internacional de la Asociación para la Justicia entre israelíes y palestinos. Tema: La violencia colonial y el camino hacia la justicia. Diputados de Israel, Palestina, Estados Unidos, Inglaterra y Alemania hablaron con más de 200 participantes. Francesca Albanese, la Relatora Especial de la ONU sobre Palestina y los territorios ocupados, también estuvo presente. La doctora en derecho, que tiene un doctorado en derecho internacional, dio una conferencia sobre el tema de «Qué puede hacer la ONU por el pueblo de Israel/Palestina».

**Como Relatora Especial de la ONU sobre la situación de los derechos humanos en los territorios palestinos, usted está en medio de un foco de una crisis política global, en la que muy a menudo es difícil distinguir entre mentiras y verdad. Hay un dicho en alemán que dice algo así: «Cuanta mayor es la mentira, más invisible se vuelve».**

Albanese: Oh, sí, lo sé. Lo sé bien. Por trabajar en el campo político, es lo que yo llamo «Truman show», y lo que se evidencia en la película de Hollywood del mismo nombre: la puesta en escena de la vida real como un *reality* show. En otras palabras, la construcción de una realidad paralela. Especialmente en la relación entre Alemania e Israel. Sólo quiero hacer con toda modestia un punto respecto de que en Alemania, más precisamente en la política alemana, hay una narrativa sobre Israel, que no tiene nada que ver con la realidad de allí y en los territorios palestinos. En Alemania, la tarjeta del Holocausto se está dibujando constantemente, y constantemente se invoca una actitud mental que estimula este sentimiento alemán de culpa. Y por eso creo que esta disputa es muy importante en Alemania, y por eso también llamo a esta conferencia de la «Alianza por la Justicia entre israelíes y palestinos».

## **Una parte no despreciable de esta estimulación también la tienen los medios de comunicación del país...**

Albanese: ... el periodismo ha fracasado hasta ahora, el mundo académico se quedó callado o impide un compromiso, la sociedad civil está en parte extrañamente atrapada, sólo los jóvenes están tomando posiciones. Fue un shock para mí ver cómo la policía alemana trató brutalmente a los manifestantes que exigían solidaridad con Palestina. La solidaridad con los pueblos de Palestina no significa automáticamente hostilidad hacia el pueblo israelí. Es aquí donde pones tu cabeza en la arena y no quieres ver la realidad. Y veo esta realidad catastrófica y asesina todos los días, ya sea en Gaza o en Cisjordania. Debemos luchar contra la ignorancia imperante, especialmente en Alemania.

## **De alguna manera parece que estas vidas se están rompiendo una vez más en Alemania, que finge haber superado el pasado malvado y estar del lado bueno....**

Albanese:... Dicen mentiras de la vida, sufro mi trauma. Si, me atrevería a sostener la siguiente tesis: Especialmente muchos alemanes obviamente no han trabajado en el trauma lo suficiente, lo que han hecho en el «Tercer Reich», el exterminio de los judíos; y por otro lado, hay una mentira de la vida, como usted lo llama, la mayoría judío-israelí, que simplemente no quiere admitir lo que ha estado haciéndole a los palestinos durante décadas, desde masacres al estado hasta la violencia. Asesinato de mujeres y niños en Gaza. Yo llamo a esto, y no sólo para mí, por cierto, un genocidio. Sudáfrica y otros estados han reaccionado en esta dirección. Para mí, como abogada, especializada en derecho internacional, que tengo toda esta miseria en mente, está perfectamente claro que si la mayoría judía en Israel se asienta una vez, lo que realmente sucedió, los medios de vida y la cultura de los palestinos son sistemáticamente destruidos y dañados, al final esto tiene consecuencias psicológicas devastadoras en esta sociedad.

## **¿Cómo influyen estas cosas en su trabajo como relatora especial en la ONU?**

Albanese: Estas conductas han conducido a una enorme hipocresía, especialmente en los estados occidentales, pero también en Israel, contra la que tengo que luchar todos los días. Y mi parte en este espectáculo de «Truman», es volver a él, es desenmascarar o perturbar esta coreografía de la hipocresía...

**En algunas partes de la prensa alemana, sin embargo, también se ven barridos como un icono de BDS, un antisemita o incluso un partidario de Hamas, especialmente por la prensa alemana Springer. Ocurre esto, cómo lidiáis con eso?**

Albanese: Esto es, por supuesto doloroso pero también razonablemente ridículo. Sólo para mí, que crecí con los libros de Primo Levi. ¿Cómo puedo ser partidaria de Hamás si este grupo terrorista oprime, utiliza y explota a aquellos palestinos cuyos intereses tengo que representar, para cuyos derechos humanos y dignidad humana tengo que levantarme? Los palestinos fueron las primeras víctimas de esta política dictatorial de Hamas. Estas calumnias, esta descalificación sucia hacia mí, son todas campañas que están sirviendo principalmente al gobierno israelí y cuyos amigos políticos y mediáticos son nombrados caballeros. Todo eso es intimidación.

**Es evidente que Israel no ha sido persuadido ni a través de resoluciones de la ONU ni de órdenes de la Corte Internacional de Justicia (CIJ) para alejarse de su política de violencia. Por el contrario, los asesinatos continúan. El derecho internacional se está violando constantemente, en realidad el derecho internacional ha sido suspendido permanentemente por Israel en esta disputa concreta durante décadas. Hay manifestaciones en todo el mundo contra esto.**

Albanese: Los muchos jóvenes manifestantes en todo el mundo han sido y son muy concretos en sus demandas por la aplicación del derecho internacional. Pero en su mayoría se enfrentan a esta hipocresía, que hace que Israel haga simplemente lo que quiere. El ex-diplomático israelí Daniel Levy dijo una vez: «Necesitamos estar alertas contra la impunidad general que Israel se concede en todas sus actividades y el creciente extremismo dentro y fuera de la sociedad israelí. Debemos ser persistentes en la implementación del derecho internacional – a favor de israelíes y palestinos. Y debemos tratar de entender no sólo la historia judía, sino también la historia de los palestinos con toda su opresión, falta de derechos, con doce conflictos armados desde 1948. Debemos trabajar para garantizar que ambas partes comprendan la de ambos.

**Eso es más fácil decirlo que hacerlo. Los traumas de ambas partes son tan grandes que uno puede tener la impresión de que este conflicto es finalmente insoluble.**

Albanese: Sí, lo parece, pero estos traumas están siendo causados por los acontecimientos actuales – la terrible masacre de Hamas el día 7 de Octubre de 2023 y la siguiente reacción genocida del ejército israelí, todavía en curso. Todo esto debe parar inmediatamente. Un colega israelí me dijo recientemente en un viaje por el país: el Holocausto ocurrió, hemos sido perseguidos y asesinados, históricamente ha sido reconocido; y debemos mantener esa memoria; ahora podemos empezar a recapacitar, esto puede reflejar cómo hemos sufrido. Sin embargo, los palestinos no pudieron hacer esto, debido a que su historia no es un problema en Occidente, no son capaces de dar historicidad a su historia. Experimentan esto hoy como una continuación de la «Nakbaá», la limpieza étnica de Palestina, y están allí, sin nada en sus manos.

**Muchos israelíes ven el tema de la Nakba, la expulsión de 800.000 palestinos de sus aldeas, completamente diferente: habían ido voluntariamente, por orden de sus líderes, o: el país prometido por Dios a los judíos, etc. Diferentes historiografías chocan.**

Albanese: Deberías ser honesto. El radical sionista Vladimir Jabotinsky, o incluso el fundador del estado David Ben-Gurion, han hablado repetidamente de la colonialización de Palestina. La siguiente cita ha sido transmitida por Jabotinsky: «¿Alguna vez has visto a los indígenas que no se han rebelado si sus tierras han

sido arrebatadas?» Así que estamos tratando con el colonialismo de los colonos de aquí, un término que es estrictamente rechazado tanto por la nomenclatura sionista como por sus aliados, incluyendo Alemania.

**¿Cree usted que será posible un acuerdo en un futuro cercano pese a estos acantilados históricamente definidos? ¿Que los israelíes abandonarán su posición claramente dominante y, sobre todo, militarmente justificada?.**

Albanese: Sólo puedo esperarlo. Hay un libro de la lingüista israelí Nurit Peled-Elhanan, ganadora del premio del Parlamento Europeo, titulada «Palestina en los libros de texto israelíes». Mitología y propaganda en la educación. En este lúcido y meticuloso estudio, la autora describe cómo en todos los dramas los estudiantes adoctrinan en Israel, posicionados contra los palestinos, los teoremas racistas se difunden y se forma una identidad judía. Un análisis aterrador, ya se puede perder toda esperanza de un futuro pacífico allí. Con este adoctrinamiento, los jóvenes van entonces al servicio militar, tal vez a los territorios ocupados, y uno no tiene que sorprenderse de que las atrocidades suceden allí.

**La mayoría de los medios israelíes, especialmente la televisión, informan muy sesgadamente sobre la guerra. Puedes oír que mucha gente ni siquiera quiere saber lo que está pasando en la guerra actual. ¿Cómo pueden liberarse los israelíes de esta situación del proceso?**

Albanese: Sí, hay una ceguera específica en la sociedad israelí. Pero mi respuesta a su pregunta es bastante simple: la comunidad internacional sólo necesita presionar lo suficiente a Israel para que represente y haga cumplir de manera confiable las órdenes de la Corte Internacional de Justicia. Y en términos concretos, esto también significa imponer sanciones a Israel para llevar a este país al nivel del derecho internacional. Y, por supuesto, tienes que negociar.

**Ahora sabemos cómo las sanciones están activas contra Rusia, por ejemplo. Obviamente no tienen éxito.**

Albanese: Israel es otro caso. El país depende en gran medida de Occidente, con todos sus inventos en los sectores tecnológicos, de seguridad e IA. Con la unidad de Occidente, esto sin duda tendría un efecto.

Señora Albanese, le damos las gracias por esta conversación.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Pressenza. Francesca Albanese (Imagen de Wikipedia)

**Fecha de creación**

2024/07/15